
Protokoll der 5. Studierendenparlaments-Sitzung am 02.10.2019 

Protokollant*in: Nora Feikes, FB 2 

 

Beginn der Sitzung um 19.40 Uhr 

TOP 1: Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 

Gäste: Carina Ahrens (AStA, bis ca. 21.40 Uhr), Simon Bahr (AStA, bis ca. 21.40 Uhr), Friederike 

Brings (AStA, bis ca. 21.00 Uhr), Monira Helung (AStA-Café, bis ca. 20.45 Uhr), Sophia Kukuwitzkis 

(AStA, bis ca. 21.40 Uhr) 

StuPa-Mitglieder: Nora Feikes (FB 2), Jan Kollenbach (FB 3), Valentin Lude (FB 4), Birte Lüderitz, 

(FB 3), Kati Menze (FB 3, ab ca. 20.35), Lea Ostgathe (FB 2, ab ca. 20.25 Uhr), Tim Pauli (FB 1), 

Jannik Steffan (FB 4), Elisabeth Waanders (FB 1) 

 

➢ Beschlussfähigkeit mit Erscheinen von Lea Ostgathe gegeben 

 

TOP 2: Tagesordnung 

- Änderung TOP 5:  Wahl offizieller Vertreter für Jana Frehn und Öffentlichkeitsreferat 

➢ Abstimmung über Tagesordnung: einstimmig 

 

TOP 3: Verabschiedung Protokoll vom 25.07.2019 

- Änderung: Munira → Monira 

➢ Abstimmung: einstimmig 

 

TOP 4: Bericht AStA/Senat 

AStA: 

- neue Veranstaltungs-Flyer sind fertiggestellt 

- AStA-Party am 25.10. 

- Ausgleich für Gremienarbeit: Vorschläge sind ausgearbeitet und werden in Rektoratssitzung 

(Termin noch nicht bekannt) vorgelegt 

- Urheberrechtstreffen: neuer Termin wird vereinbart 

(Reminder: Berechtigung der Folkwang, Arbeiten von Studierenden zu nutzen; mögliche 

Vorbehalte sollen in AG besprochen werden → bei Interesse kann noch teilgenommen 

werden (Termin wird über StuPa-Verteiler bekannt gegeben)) 

 



Munira (AStA-Café):  

- Café trägt alles selbst, außer Geschäftsleitung (42.000€, ¾-Stelle) → wird noch ein halbes 

Jahr von Rektorat getragen (ab März müssen neue Maßnahmen greifen) 

- 2018: 82.000€ Umsatz, 2019: Umsatzsteigerung durch Catering (ca. 25.000€) → ca. 107.000€ 

(Jahresumsatz relativ gleichbleibend) 

- Ansprüche: faires Gehalt, Urlaubsgeld, Bio, Fairtrade (wo möglich) 

- Überlegungen für Zukunft:  

o Catering-Betreuung: zusätzlich 10.000€ von Folkwang → durch Verhandlung 

(Studierende im Gespräch mit Herrn Fricke) könnte es eventuell mehr (15.000€?) 

werden (wichtig: im Gespräch mit Herrn Fricke sollte Protokoll geführt werden!) 

o 5000€ können durch Einnahmen des Cafés dazukommen 

o Metropolrad-Ruhr wurde gekündigt (läuft noch bis März 2020) → 4500€ (1,50€ im 

Semesterbeitrag) 

o Einsparpotential bei Aufwandsentschädigungen, z.B. bei Eignungsprüfungen, AStA 

(wird in der nächsten Sitzung des AStA besprochen) 

o Erhöhung Semesterbeitrag (z.B. 5€ → 14.000€ aufs Jahr gerechnet)  

➔ Problem: Studierende auf Zollverein können die Dienstleistungen des Cafés 

nicht nutzen; Zweigstelle? → eher unrealistisch; aber: nicht jeder nutzt alle 

‚Leistungen‘, die im Semesterbeitrag enthalten sind;  

➔ Idee als Ausgleich: Studierende auf Zollverein erhalten Getränke-Gutschein 

(könnte z.B. auf der Party eingelöst werden) 

➔ es muss entschieden werden, ob Café gewünscht oder nicht (Entscheidung 

muss innerhalb eines Monats getroffen werden), nahtloser Übergang muss 

gegeben sein! 

➔ offene Frage: Wollen wir den Semesterbeitrag erhöhen? 

o weitere Überlegung: Geschäftsleitung mit halber Stelle (es müsste jemand neues 

gefunden werden) → Qualität würde nicht besser werden; studentische 

Arbeitsplätze eventuell gefährdet (im Moment 11) 

o Crowdfunding? → mit Café Politik machen, z.B. ökologische Ziele (zero waste Café?) 

o Förderer der Folkwang → funktioniert nicht, da Stiftungen keine Personalkosten 

übernehmen und da Förderer für Universität gedacht sind 

o weitere Ideen gerne gesehen! 

 

 

 



TOP 5: Wahl offizieller Vertreter für Jana Frehn und Öffentlichtkeitsarbeit 

- Öffentlichkeitsreferat muss neu besetzt werden 

➢ einstimmig beschlossen: Friederike Brings 

- Neuer AStA-Vorsitz: Simon Bahr als 1. Vorsitz (von Position 3), Carina Ahrens als 2. (bleibt), 

Sophia Kukuwitzkis rutscht auf Platz 3 

➢ einstimmig beschlossen: Simon auf 1 

➢ einstimmig beschlossen: Sophia auf 3 

 

TOP 6: Bericht Vorsitz 

- Teilnahme an Sitzungen muss sich bessern  

- Wenn Termin bestätigt ist, Rückmeldung geben, ob man kommt oder nicht 

- 3 Mal unentschuldigtes Fehlen ist nicht gestattet  

- Absagen am gleichen Tag gelten nicht als Entschuldigung! 

- Tanzkurse Uni Due: Bezahlung nur 13€ für 1,5 Stunden (für Aufbaukurs mit viel Vorbereitung) 

→ keiner wollte es machen (im Wintersemester wird Kurs nicht stattfinden) 

- Sonntag, 06.10, 11 Uhr: Willkommensbrunch für die neuen Studis 

- Präsenz auf Instagram und Facebook muss erhöht werden, Website muss aktualisiert werden 

→ Antonia 

- Protokolle an Anja Lapac schicken, wenn verabschiedet, um diese auf Website hochzuladen 

→ Aufgabe Protokollant*innen 

 

TOP 7: Wahl eines neuen AStA-Beauftragten 

- Antonia und Elisabeth bis dato AStA-Beauftragte, da Elisabeth neuer Vorsitz ist, möchte sie 

das Amt abgeben  

- Neuer Vorschlag: Kati Menze  

➢ einstimmig beschlossen 

 

TOP 8: Berichte aus Fachbereichen 

- Fachbereich 1: / 

- Fachbereich 2: / 

- Fachbereich 3: / 

- Fachbereich 4: / 

 

 



TOP 9: Vertrauensdozent*innen 

- Feedback aus Fachbereichsräten zur generellen Idee positiv  

- Problem: es sollte kein Dozent sein, da Hemmschwelle bestehen könnte 

- Dagmar Hofmann (Fachbereich 4) absolviert grade Fortbildung zu Krisensituationen, Nina 

Kaiser am Standort Werden (spezialisiert auf Gleichstellung/Diskriminierung) → Team 

aufbauen?  

- AStA- oder StuPa-Mitglied als Bindeglied/für Organisation (Konzept) → Warum/Wann 

kommen Leute? Zuständigkeit? (Grundkonzept: Wegbegleiter, Anlaufstelle ohne Scham) → 

Elisabeth Waanders, Sophia Kukuwitzkis, Jan Kollenbach 

- wichtig: Information über Beratungsstellen müssen verbreitet werden  

 

TOP 10: Verschiedenes 

- Härtefallanträge für Semesterbeiträge → nicht bekannt unter Studierenden 

- Folkwang-Café: allgemeine Zustimmung; Gespräch mit Herrn Fricke → Basis muss stehen 

o mündliche Zusagen sind auch verbindlich (Argument für weitere Bezahlung durch 

Folwang) → Plan A: min. Hälfte muss übernommen werden; Plan B: verhandeln auf 

min. 10.000€ 

 

TOP 11: Nicht öffentlicher Teil 

- Erhöhung Semesterbeitrag: wird nicht heute abgestimmt! 

- Frage: Wann ist Deadline für Erhöhung?  

- Beschluss sollte in spätestens zwei Wochen fallen  

- wichtig: Studierende müssen hinter Café stehen, damit Herr Fricke auch mitzieht 

 

Sitzung beendet um 21.50 Uhr 

 

Nachträge 

- Verschiebung der Wahlen für den Fachbereich 2: 

» Ja: 9 
» Enthaltung: 7 

➔ Verschiebung wird mit einer Mehrheit beschlossen 

- Abstimmung über die Erhöhung des Semesterbeitrags um 5€ 

» Ja: 10 
» Nein: 5 
» Enthalten: 3 

➔ Erhöhung wird mit einer Mehrheit beschlossen 


